

mo a el Lugar donde se halla (h)oy la Yglecia que subsiste. Tuvo otro libro que de su tiempo se halla, en que centava las Ynformaciones de Matrimonio, de el fiscal parese la letra, que es en Mexicano, y se llamo Don Pedro de Castro, y avtorissadas dichas Ynformaciones de el dho. Liz.do Melchor Gomes de Velasco.

*Tercero Cura Vicario, el B.º D.º Luis de Castro.*

Aqui se sigue El Bachiller Don Luis de Castro, a quien no podre dignamente delinear, ni dar entera rason, porque asi mi mal ingenio, como mi mala letra, no alcansan a poder expressar lo que fue Don Luis de Castro porque sus Operaciones denotan haver sido vn hombre Grande, completo en letras y virtud, celo y vigilancia, que quando leo sus libros, y veo sus Obras, me avergitenso, pero mis Subsesores perdonaran, que esto solo hago porque tengan algunas noticias, y no se hallen tan faltos de ellas como yo, y sus mercedes enmendaran como antes dixen mis ierros, que no seran pocos, y los de la mala letra muchos mas, pero adviertan que no quise para estas noticias balerme de amanuense, como en otras cossas se vera que le busque; porque se vea que quiero hagan alguna mas fee, que a veces Cirve esto como (h)é experimentado en varias ocaciones, y en los lugares adonde he administrado. Y principalmente en este, pues para defender el derecho Ecclesiastico de esta Parrochia y el del Pueblo, ha sido nessesario valerme de la Coronica sitada, y los pocos libros antiguos, pues como dixen antes ni nombre le (h)avia quedado a este Pueblo; porque quando mis conosidos y personas de cariño me beian en Mexico por contingencia, se admiravan que yo estuviese en San Matheo Huitzilopochco, y que tal pueblo huviera, porque jusgavan que solo el Convento de Santa Marfa havia en el. Nuestro Don Luis de Castro fue Sacerdote Exemplar, muy virtuoso, Docto, Gallardo Escrivano, Ynsigne pintor, como lo muestran sus libros, avnque de ellos hecho (sic) menos algunos y dhos. destrossados, que he procurado sus (h)ojas enquadernarlas para su perpetuidad, que bien lo merecen.

*Fundacion de la hermita de las Animas.*

Y la Sacratissima Ymagen de Maria Santissima Nuestra Señora de el Populo, que se venera en la hermita de las Animas, sujeta a esta Parrochia, que pinto de su Mano el susodicho como consta

en vn pliego de papel suelto, residuo de vn libro roto, de su Mano, y de su misma letra, en que disse haver pintado a la Señora. Y asimismo fue el fundador de las Animas, Digo fundador, porque aunque fue con las limosnas que recogia vn venerable hombre que se dedico a esso, llamado Miguel de Mora, pero en todo coopero, alento y sollicito, fomentando el susodicho Don Luis de Castro, como consta. Y las licencias de el Ex.<sup>mo</sup> Señor Virrey de la nueva España y de el S.<sup>r</sup> Arzobispo de entonses consta(n) en los libros suyos, asi originales como sus traslados, de su buena letra, todo con gran formalidad y distincion. (H)Ay partidas en sus libros de Baptismos de muchos Barrios que ya no existen, porque estan despoblados vnos, y enagenados otros, porque ya son (H)Asiendas y poblaciones de otras Jurisdicciones, y toda esta lastima lamentable ha sido por los hijos de el Pueblo; tambien veo que D.<sup>s</sup> lo ha permitido, pero en castigo de sus Embriaguesses y desordenes, pues por mantener el Maldito vicio de la Embriagues los Yndios, principalmente los que Gobiernan, han vendido, si acaso puede llamarse venta la que ellos y sus escrivanos de republica y fiscales hacen, Sin nesidad ni con las devidas solemnidades que se requiere, de licencia de el superior Gobierno, y esso en casso de ser muy vtil y nesario a los Yndios el vender, que todo esto falta; y aun de lo poquito que ha quedado avn en estos tiempos, he extorvado algunas ventas y donaciones que handen haciendo los Yndios a escondidas, y todo para embriagarse. Y para que se vea Claro, hasta Vna merced de tierras que deven tener a el oriente, que es de el S.<sup>r</sup> Don Luis de Velasco, de vn citio de Ganado menor y quatro Cavallerias de tierra, parecio en tiempo de mi antesor empeñada en cassa de vn Yndio en Santiago Tlaltuilco, de Mexico, y Yo los pocos papeles que les han quedado los tengo en mi poder, porque en biendose apurados para pagar los tributos que desperdician en la embriagues, hechan mano de empeñar papeles y vender sus tier(r)esillas, y lo que es por el vicio maldito, colorean que es para en este fin. Comensso a administrar en esta Parrochia El B.<sup>r</sup> D.<sup>n</sup> Luis de Castro a ciento (sic) dias de el Mes de Mayo de Mil seissientos y treinta y sinco años: hasta dies de Enero de Mil seissientos y sesenta y uno, como consta de la Partida ultima de el libro de Baptismos y la vltima de el libro de entierros, que fue el mismo dia; con que fue Cura Vicario veinte y seis Años, y aunque no se halla en los libros de partida (la) de su Entierro, consta que murio, seria en este Pueblo, en donde estara sepultado. Porque el subsesor da rason en el libro de Baptismos, de que comenso a administrar como Cura Vicario de este Pueblo por fin

y muerte de el B.<sup>r</sup> D.<sup>n</sup> Luis de Castro y por Nombramiento de tal Cura Vicario que se sirvio de hacerle el Yll.<sup>mo</sup> Señor D.<sup>n</sup> Matheo Sagade Vug(u)éiro, y fue el Mes de febrero de el mismo año de mil seissientos y sesenta y vno, como consta de la partida primera de Baptismo que esta en el libro.

*Quarto Cura Vicario, el B.<sup>r</sup> D.<sup>n</sup> Alonso Coronado.*

Si avergonsado estuve antes a el querer dar alguna noticia de el B.<sup>r</sup> D.<sup>n</sup> Luis de Castro, mucho mas lo estoy, de quererla dar de su Subsessor, que fue el B.<sup>r</sup> D.<sup>n</sup> Alonso Coronado, Sobrino que fue de D.<sup>n</sup> Luis de Castro, segun me han asegurado. Quien duda que gosando de este no solo la relacion de parentesco tan inmediato, sino tambien la crianssa y Edu(ca)cion, no seria vn portento; Asi es, pues me aseguran las personas que familiarmente le trataron, que era vn pasmo de la naturalessa en literatura, vn talento desmedido, tan completo, que los negocios mas arduos que se ofrecian a las personas de oficio y Dignidad de su tiempo, le llamavan para consultar; los Cermones de rumbo y de mayor empeño, asi de la Cathedral de Mexico como de otros Pueblos coomarcanos se le encomendavan, y muchos de Cathedral la vispera o el mismo dia se le solian encomendar quando havia accidente de enfermedad en los sujetos que los tenian encomendados, y esta noticia la huve de los Reverendos Padres que le trataron aquel tiempo, morando en el Convento de Santa María de este Pueblo. No quedo cossa suya particular en esta Parrochia, antes sí, de su tiempo, se hechan menos algunos libros, como son de la hermita de las Animas, de sus limosnas y las Missas que alli en su tiempo se dixeron, Ynventario de esta Parrochia, Directorio y todo lo mas que es Góviérno Parrochial; porque sus escritos y papeles fueron solicitados de muchas personas en su fallecimiento, todos procuravan adquirirlos y entre los que llevaron seria mvy posible fueran algunos de parrochia, que (h)oy donde se hallaren cerviran de poco y en esta Iglecia Cirvieran de mucho sus noticias. Pues las que de su literatura buena vida y costumbres (h)ay (h)oy, son las que como digo me han participado muchos religiosos que le comunicaron, Padres Exemplares, Graduados antiguos y sumamente apreciados en su Religion. Mvrio El susodicho en el Pueblo de Mexicaltzingo, cercano a este de San Matheo; su muerte fue acelerada (sic) de vn Dolor Colico que